



・9月24日 首都圏下條会参加者の顔ぶれと宮下一郎議員で記念撮影・

しもじょうむら

2019年(令和元年)10月15日

2号

議会だより

第3回定例会議会概要 2~3ページ
一般質問 4~10ページ
議員勉強会・研修視察 11ページ
首都圏下條会・国会訪問 12ページ

南部議員総会・議員の参加行事 13ページ
6月議会一般質問総括 14~15ページ
編集後記 16ページ

【歳出の主なもの】 民生費の保育所総務費で「保育料無償化に係るシステム改修費」が必要となり5,880万円の増、農林水産業費で「農業次世代人財投資事業補助金」として150万円の増、畜産業費として「豚コレラ緊急対策事業補助金」として50万円を増額計上しました。教育費では「小学校の校舎給水

○下條村国民健康保険
特別会計（第1号補正）

○下條村介護保険特別会計（第1号補正）
総額4億7,920万円に
【歳出の主なもの】
・「前年度繰越金」の額が確定し457万円の増額、「介護給付費交付金」の追加交付で114万円の増端数調整として「基
金繰入」を264万

説明会	および「総務文教／民生福祉委員会」を開催し調査・研究を行い理解を深めました。
最終日	に質疑応答を行いました。
行い審議のうえ原案どおり可決しました。	最終日に質疑応答を行いました。
歳入	25億5582万
歳出	22億7117万
9千円	一般会計
○平成30年度下條村一	行い審議のうえ原案どおり可決しました。



第3回 下條村議会定例会 「令和最後の決算（平成30年度）」が認められました

金期 9月11日から9月20日まで

▼一般質問は議員ア

令和元年第3回定例議会は、9月11日に召集され、20日までの10日間の会期で行われました。報告1件、条例の制定が1件、条例の改正が2件、人事案件が2件、補正予算3件、平成30年度決算の認定5件が提出され審議の結果13件を承認／可決し閉会しました。

しおした

30・88m²の計
4棟があります。こ
れについてはより理
解を深めるため産業
審議したうえで可決
建設委員会を開き

平野資産固定資本財

き続き任命をしたく、議会ではそのことに同意しました。

- 平成30年度下條村財政健全化判断比率等の報告について
・平成30年度の実質赤字比率、連結実質赤字比率、実質公債費比率、将来負担比率等の報告がありました。実質赤字比率、連結実質赤字比率ともに黒字、実質公債費比率はマイナス3：5で前年度より1・0ポイント上昇するも、これは既に繰上償還した起債の償還期間が終了し交付税で措置されていた額

▼条例の制定

旨の報告がありまし
た。

- ・下條村そば乾燥調製所の建築に伴い、そば組合からその使用料を徴収するための規定を設けるものでそば組合が生産するその年の玄そば収量1kgに20円を乗じた金額を使用料とする改正内容。
 - その単価に決まつた経過など理解を深めるため産業建設委員会を開き審議を行つたうえで可決しました。
 - 下條村印鑑の登録及び証明の関する条例の一部を改正する条例について

▼人事案件

扱いが開始されます
この改正に伴い、住民票や個人番号カードの他に印鑑登録証明書にも旧姓併記を可能とするため、当村においても条例の改正が必要となるもので、審議の上可決しました。

年9月30

（1期目が終了）が満了となります。堀尾氏は適任者であり引き続きの選任をお願いするもので議会は同意しました。選任後の任期は令和元年0月1日から令和4

村内の河川の清掃について

振興課長 引き続き住民の皆様の協力を。看板等は地区要望あれば対応。

福澤利尚議員

現況について 村内には13
の河川があり内4川は一級
河川です。村で把握してい
る状況としては昨年の河川
愛護等団体活動実績として
河川愛護月間である7月前
後に下伊那漁業協同組合下
條支部他4地区（合南、手
塚原、鎮西、新井）の方々
が牛ヶ爪川南の沢の河川清
掃を行っています。

また連絡員会においても
説明しておりますが、道路
等の維持管理の説明の中で
河川の草刈り清掃について

●木内：－－河川の状況
くあります。現状は雑草が茂り外見も非常に悪い。その上空き缶や空きビン等のごみが捨てられている。
住民が定期的に河川清掃を行う日を決めてはどうか。また不法投棄禁止の立札の設置を考えてみては。現在非常に大きな社会問題となっている廃プラスチック等の海洋汚染についても我々上流で生活している住民の責務だと思います。



今原の河川整備

又北又芝呉地籍の山へのゴミの不法投棄があり、村へお願いして不法投棄禁止の立札を設置した所ほとんどゴミの不法投棄も少くなり今現在はほとんどありません。効果がありました。

村内の河川も毎年清掃する習慣にすれば環境も良く従つてゴミの不法投棄も減少すると思います。又、海洋汚染で国でも相当な費用で処理しなければならず、村民1人1人が認識する事が先決だと思われます。

●要望 今から10年余り前ですが北又地区を流れる沖の川がありますが紙おむつの不法投棄が長い間続いた事があり役場の職員に現状を見ていただいた事が何度もありました。北又区の会合の折、再三話をした事もあります。

看板、立札については地区から要望があれば提供いたしますのでよろしくお願ひします。

立てきたいと考えます。

が。
村長
有効な除草対策が確

決するが生産者が大きな負担なく雑草対策に取り組む仕組みとして、現行そば振兴交付金予算を使って除草を生産者に奨励したい。方法として除草のため休耕にする圃場面積に相応した交付金を、除草対策費用とし



下條村 中原のそば畑

そば圃場における雑草被害と その軽減対策のための助成を。

塙沢道雄議員 村長 有効な除草対策が確立できれば支援したい

●そば栽培者によれば、今年の夏そば圃場において、雑草の密度、また草丈が高く、一部圃場でそばの刈取（収穫）を断念したと聞く。実態はいかに？

●村のそば栽培面積は年々増加している。その一方で、収穫量は平成27年度に過去最高値を示したが、28、29、30年度は顕著に落ち込んでいる。原因は?

●村のそば栽培面積は年々増加している。その一方で、収穫量は平成27年度に過去最高値を示したが、28、29、30年度は顕著に落ち込んでいる。原因は?

断基準は生育不良や雑草繁茂の状況によります。特に雑草繁茂については強引に刈取を実施すると、コンバインに負荷がかかり故障の原因となるため刈取りを断念しなければならないのが現状です。

そば栽培面積、収穫量および刈取率(役場資料)				
平成年度	7	12	17	22
面積ha	7.0	27.0	39.1	44.5
収穫量t	1.2	13.9	16.1	18.5
刈取率%	—	—	—	—
平成年度	27	28	29	30
面積ha	50.4	54.6	51.3	52.5
収穫量t	26.3	8.9	14.9	13.2
刈取率%	92.9	61.8	78.2	72.8

●そば生産者によれば、圃場の雑草繁茂によるそばの生育および収穫被害は、今年度特に顕著で年々悪化していると聞くがいかに?

● そば圓湯 二うすら誰直付
ます。

●そは圃場における雑草対策は重要な課題である。除草方法、手段は関係者が解

村長 有効な除草対策が確立できれば、組合に支援していきたいと考えます。



竹村宗次議員

誤発進防止装置の補助について

村長 装置の効果等を充分に確認するなかで補助制度を検討したい

村長 近年高齢ドライバーによる悲惨な交通事故が大いに報道されています。交通事故全体で見ると10万人当たりの人数は60歳～69歳では3・7人と高齢ドライ

バーやかりが多いわけではありません。又高齢者になるほど踏み間違いによる事故のリスクが高いとの事です。そこで高齢者を対象に誤発進防止装置の補助金を立上げていただきたいと提案します。補助金制度により高齢者の皆さんのが誤発進防止装置を付ける考えになつただけだと思います。

●アクセルとブレーキの踏み間違いによる事故を軽減する誤発進防止装置の補助金制度について提案します。全国では年間6千件以上起きているとの事です。下條村でも踏み間違いによる事故がおきたと聞いています。下條村の免許保有者は787人で村全体では4割を越えています。今は多くの車がオートマですがオートマ車による誤発進の事故が多いと思います。又高齢者になるほど踏み間違いによる事故のリスクが高いとの事です。そこで高齢者を対象に誤発進防止装置の補助金を立上げていただきたいと提案します。補助金制度により高齢者の皆さんが誤発進防止装置を付ける考えになつただけだと思います。

●アクセルとブレーキの踏

み間違いによる事故を軽減する誤発進防止装置の補助金制度について提案します。

全国では年間6千件以上起

いています。今は多くの車がオ

ートマですがオートマ車によ

る誤発進の事故が多いと思

います。又高齢者になるほ

ど踏み間違いによる事故の

リスクが高いとの事です。

そこで高齢者を対象に誤発進

防止装置の補助金を立上げ

ていただきたいと提案しま

す。補助金制度により高齢

者の皆さんが誤発進防止装

置を付ける考えになつて

ただけると思います。

●平成30年度ヘルスアップポイント達成者人数は何名であったのか(1000ポイント、2000ポイント申請者人数)。またヘルスアップポイント事業は各種検診や水中運動教室利用者のインセンティブとして効果が出てきたのか、或いは出つたあるのかについて。

●平成30年度ヘルスアップポイント達成者人数は何名であったのか(1000ポイント、2000ポイント申請者人数)。またヘルスアップポイント事業は各種検診や水中運動教室利用者のインセンティブとして効果が出てきたのか、或いは出つたあるのかについて。

●平成30年度ヘルスアップポイント達成者は13名、2000

ポイントは0名でした。ヘ

ルスアップポイント事業を

常に意識している方は、検

診や事業の度にカードを持

参して着実にポイントを貯

めています。水中運動教室

についても、検討してい

ます。水中運動教室を

実際に運営する方には、

定期的に会員登録

を行ってもらっています。

●平成30年度の1000ポイ

ント達成者は13名、2000

ポイントは0名でした。ヘ

ルスアップポイント事業を

常に意識している方は、検

診や事業の度にカードを持

参して着実にポイントを貯

めています。水中運動教室

についても、検討してい

ます。水中運動教室を

実際に運営する方には、

定期的に会員登録

を行ってもらっています。

●平成30年度ヘルスアップ



下伊那郡内の町村議会でも夜間・休日の議会開催により、なり手不足解消に向け議会改革を行っているところです。今回4名の新人議員が誕生したことから、下條村議会でも議会改革の取組みを新たに始めています。

この研修会では「一般質問を機能させるためにはどのような質問をするべきか?」という点を詳しく述明いただきました。

我々議員として議会が変わるために議員能力の研鑽が求められていますし、一般質問は議員の力量が計られる場であると認識しました。これからも議会改革を進めるなか、議員力の向上に努めてまいりたいと思います。

指定された神坂峠の祭祀遺跡出土品の一部が埋蔵文化財図書類がびつしりと並んでいます。学芸員の中里さんがコツコツと整理しています。

ただの資料館ではなく、土器づくり、勾玉づくり、富本銭づくり等の体験教室が何度も催され、古代と今の自分が繋がっているのが実感出来るでしょう。読み切れないのでどのパンフレットを頂き、特に一目で町全体の文化遺産が見て取れる「文化財マップ」がよく出来ており、遺産の多さも相まって驚嘆

器が丁寧に修復され数が多いのにも感心しました。

下條村議会議員研修会を



議会勉強会で「近隣町村の歴史資料館」を視察しました



九山浩子議員

家庭ごみの自家焼却と ごみ減量化の取り組みについて

リサイクルできるプラ容器が燃やすゴミに混入し処理量が増加。より周知を徹底したい。

●(1)家庭ごみの自家焼却の実態やごみ減量のための規制の見直しについて

- ②災害予防・応急対策・復旧。

却。
葉、雑草等に限つての焼却。

④農林業、漁業を営むための止むを得ないもの。

⑤一般家庭では、植物の枝葉。

③風俗慣習上、宗教上の行事。

「燃やすごみ減量キャンペー
ン」に取り組んでいます。

ぐに身内のいない親が、短時間子どもを預かってほしい時の手助けの場を設けるのはどうか。

①空気取入口と煙突の先端以外に焼却設備内と外気が接することなく、燃焼ガスが800℃以上で焼却できる。

②焼却に必要な通風が行える。

③外気と遮断された状態で定量ずつ投入できる。

④燃焼ガスの温度測定ができる。

⑤温度を保つ助燃装置がある。

野焼きが認められるのは、
①国や地方公共団体が施設管理を行うために必要な
焼却。

●ダイオキシンの発生をなくすために、家庭での石油由来のごみ（プラスチック類）を燃やさない取り組み、この2年でプラスチック包装材のリサイクルが2割ほど減っていることから、リサイクルを強化する取り組みを考えたい。

声告知で、ごみ情報を流します。文書にて全戸に注意喚起を行います。

●再質問 今、世界的な問題になっている海洋プラスチックについて関心を高めたい。

(2)入園前の子どもを一人で育てている親、近



福葉クリーンセンターのゴミ内容チェックの状況

羽線の改良促進について

① 一般国道151号粒良脇トンネル及び新野峠工区の整備促進について 報告者 金田健介議員（阿南町）

② 一般国道418号の改良整備促進について 報告者 石田仁志議員（阿南町）

③ 一般県道深沢阿南線の道路防災対策事業の整備促進について 報告者 金田豊議員（阿南町）

④ 一般県道大平山松て 報告者 秦治三夫議員（阿南町）

南部議員会総会にて12の議題が
各町村から提案されました

An illustration showing several ginkgo leaves of different types (lobed and fan-shaped) and two whole ginkgo nuts.

議会カレンダー（過去活動分と今後の予定）

令和になり、初めての首都圏下條会が東京新宿パークで9月23日に開かれました。

下條村からは全員の村会議員をはじめ村長、役場幹部、うまいもの会の皆様20名余が出席しました。又、近隣のふるさと会の川路・泰阜の会長様と映画、「脱皮」の監督、プロデューサーも駆けつけて頂き出席者90名余りになりました。



学を卒業し帰国後、才媛の父はランダ航空へ訓練生として渡欧し、その後乗務員として38年間活躍されました。

その後で大石里子さん（合原白木屋）とその仲間の「荒川のうた合唱団」による歌声を聞かせてもらいました。懇親感では下條の情報交換しながら歌詩吟、ビンゴゲームなど大いに盛り上がりました。

今年、39年度卒業の幹事さん大変ご苦労様でした。

若い人の参加もよろしく!!

令和元年4月24日
選挙で、新しい議員の顔ぶれも変り国会訪問を計画し、村長をはじめ役場幹部の皆様と議会を訪れて、地元の議員の皆様を表敬訪問をしてきました。

宮下一郎事務所の宮下秘書の案内で今回就任された、内閣府副大臣室の部屋へ案内され宮下一郎衆議院議員と少子高齢化対策、リニア新幹線、三遠南信自動車道の早期開通、跨コレラワクチン対策などを意見交換をしてきました。続いて財務大臣政務官に就任されました宮島喜文参議院議員(泰阜出身)さんにお問い合わせにて出掛けおり田中秘書に宮下一郎代議士と共にこれからよりしくとお願ひしてきました。



内閣官房副大臣室にて宮下一郎衆議院議員と懇談

議会・国会訪問

首都圏下條会

令和元年4月24日

云訪問
されてゐるそつて早い
別補佐の吉田博美秘書
続いて自民党総裁特
復帰をお願いして来ま
した。吉武秘書は青木
一彦国土交通副大臣の
秘書も兼ねて頑張つて

令和になり、初めて
の首都圏下條会が東京
新宿パークで9月23日
に開かれました。
下條村からは全員の
がありました。

令和元年4月29日
選挙で、新しい議員の
顔ぶれも変り国会訪問
を計画し、村長をはじめ
役場幹部の皆様と国

続いて自民党總裁特別補佐の吉田博美秘書の吉武秘書に挨拶に行き、吉田先生の体調をお伺いしたところ、日益々のご健康とご活躍各位のこれからのおられます。

南信州広域連合議会
は、このほど東京・静岡
県草薙運動公園のアリーナで、運営会社から詳細な説明を受けました。



東京都立川市 アリーナ立川立飛

リニア中央新幹線の開通に向けた飯田下伊那地域の活性化のための新施設として、南信州広域連合ではアリーナ機能を中心とした複合施設を検討しております。

広域連合議会としても議論を深めることから、今回の視察研修が実施されました。

9月25・
26日に行われた視察には、飯伊市町村の議員32名が出

進事例を視察研修しました。

アリーナ立川立飛は、東京多摩地区で最も開発が進む立川駅前地区に近く、モノレール駅に隣接し周囲には大型ショッピングモールが立ち並ぶという立地条件に恵まれた場所にあります。

川立飛と静岡市の静岡県草薙運動公園のアリーナで、運営会社から詳細な説明を受けました。

議長コラム



ります。この施設はバ

スケット

ボールB2

リーグの

ホームチー

ム誘致条件

である観客

席3000

を施設規模

として設定

し、幅広い

分野での一

般利用も可

能な施設と

して作られています。

この施設では、鉄骨造で建設費を抑える一方で、競技主催者など使う側の要望にきめ細かく対応し、観客用ト

イレや選手控室、審判室などの配置に工夫をこらして、選手、観客、主催者ともに使いやすい施設として、顧客サービスの向上による利用



静岡県 草薙運動公園のアリーナ

拡大に努めていることを強く感じました。

このはなアリーナは、

編集後記



体育館を建て替えて建設された観客席2700の静岡県産の天竜杉を豊富に使った美しい建物で、施設の受託運営会社から、公共施設としてのアリーナ運営の詳細、特に各利用団体との日程調整や多様な利用者に対応した自事業について説明をうけました。

伊那谷全域が活力ある地域になるためには、アリーナ機能を中心とした複合施設はどうよ

うな利用形態、施設規模であるべきか、広域連合では来年2月をめどに基本的考え方を確定することとしており、広域連合議会も検討委員会を設置して議論を進めています。

▼単独発行としては2号目となる「議会だより」をこうして発行できる運びとなりました。今回は6月議会と9月議会の内容をまとめているためかなりのボリュームとなっています。議員も新しい顔ぶれになり、議会改革も本格化してきました。この議会だよりの発行ももちろんその一つですが、本議会においても発までなら即日可決する議題も委員会を開いて調査・研究し、より理解を深めたうえで当日の議に臨むような体制に変わっています。▼これらの取組みにより村民の皆さんへの考え方や声をより反映できたらと思わせて、この議会だよりの活動がこの議会だよりによって広く知られることがあります。▼また次の発行をお待ちください。(熊谷政孝)



編集委員会	
委員長	熊谷政孝
副委員長	塩沢道雄
委員	串原寛治
委員	丸山浩子
委員	串原肇
委員	飯伊政孝
委員	市町村議員
委員	都立川市議員
委員	アリーナ立